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CICS L41- LM82/LMDATA

In data 13/11/2024, alle ore 15:00 presso Nuova Aula Informatica presso ED.13 Viale delle Scienze, ed. 13 si riunisce il 
CICS L41- LM82/LMDATA per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni;
2) Ratifica decreti del Coordinatore;
3) Istanze Studenti Sistematizzate;
4) Esiti schede Rido 2023/2024;
5) Offerta formativa 2024/2025;
6) Offerta formativa 2025/2026: primi vari adempimenti (linee guida di Ateneo);
7) Varie ed eventuali.

Sono presenti:
• Attanasio Massimo
• Augugliaro Luigi
• Boscaino Giovanni
• Brizzolari Valerio
• Chifari Antonio
• Chiodi Marcello
• Cracolici Maria Francesca
• Di Maria Chiara
• Di Salvo Francesca
• Guaiana Giuseppe
• Muggeo Vito Michele Rosario
• Palazzotto Andrea
• Piacentino Davide
• Plaia Antonella
• Sanfilippo Giuseppe
• Sciandra Mariangela
• Siragusa Irene
• Sottile Gianluca
• Troia Gabriele
• Vassallo Erasmo
• Vassiliadis Elli

Sono assenti giustificati:
• Adelfio Giada
• Capuano Leonarda
• D'angelo Nicoletta
• La Cascia Marco
• Romano Francesco Paolo
• Ruggieri Mariantonietta
• Tumminello Michele

Sono assenti:
• Albano Alessandro
• Simonetti Andrea
• Busetta Annalisa
• Abbruzzo Antonino
• Notaro Manfredi
• Romeo Marcella
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Sono assenti:
• Salvo Marcello
• Ferraro Pierluca
• Gallo Pierluigi
• Pirrone Roberto
• Tomaselli Salvatore
• Dardanoni Valentino

Ingressi/Uscite: il prof. Augugliaro esce alle ore 17:00 ; la Prof.ssa Sciandra esce alle ore 16:40.
Il Coordinatore L41-LM82LMDATA Prof. Erasmo Vassallo svolge le funzioni di Presidente e, valutata la regolarità della 
seduta, chiama la Prof.ssa Elli Vassiliadis a svolgere le funzioni di segretario.
Sono autorizzati al collegamento on-line: Prof.Brizzolari, Prof.Sanfilippo.

 
 

Comunicazioni

Il Presidente comunica:

- E' stata avviata l'attività del Comitato d'Iindirizzo (CI) ed effettuata una prima riunione con alcune indicazioni anche da parte
delle Parti Interessate (PI) presenti.

-  Sono stati,  conseguentemente, avviati  i  colloqui con le PI esterne al CI. Le prime indicazioni ricevute sono in linea con le
indicazione di cui all'Assemblea del 14.10.2024.

-  L'attività  di  orientamento  prosegue  e  molte  scuole  sono  state  già  contattate  e  visitate  dai  colleghi  coinvolti.  Rimangono
scoperti pochi licei di Palermo e provincia e che saranno contattati entro febbraio 2025.

Comunicazioni dei componenti:

- Il Prof.Attanasio comunica che nell'ambito del PLS è stato avviato il progetto di proiezione di film di interesse dell'area STEM
con ampia partecipazione degli studenti delle scuole superiori di Palermo.

-  Il  Prof.Chiodi  comunica  che  nell'ambito  delle  attività  SIS  si  stanno  ipotizzando  una  serie  di  attività  connesse  anche  al
coordinamento dei percorsi magistrali di area statistica.

Nulla d'altro risulta.
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Firmato da:
ELLI VASSILIADIS - RU - STAT-02/A - il 19/11/2024

ERASMO VASSALLO - PA - STAT-02/A - il 19/11/2024

Ratifica decreti del Coordinatore

Il Presidente illustra singolarmente i seguenti decreti:

-    Dispositivo N.3534063/2023 di convalida degli insegnamenti sostenuti all'estero - Matricola 0753905;
-    Decreto n° 65091 - costituzione Comitato Indirizzo per precedente invio SEAS;
-    Istanza l41 nr.53342 studente matr.0802998;
-    Dispositivo N.3521187/2023 di convalida degli insegnamenti sostenuti all'estero - Matricola 0753430;
-    Decreto n° 64729 - riconoscimento materia - studente matr.0762691;
-    Dispositivo N.3539225/2023 di convalida degli insegnamenti sostenuti all'estero - Matricola 0759867.

Il Presidente chiede interventi sul punto. Nulla risulta.

Il Presidente pone in singola e separata votazione i decreti illustrati ai fini della loro ratifica.

Il Consiglio approva all'unanimità i decreti con separate e singole votazioni.

 

Firmato da:
ELLI VASSILIADIS - RU - STAT-02/A - il 19/11/2024

ERASMO VASSALLO - PA - STAT-02/A - il 19/11/2024

Istanze Studenti Sistematizzate
Firmato da:

ELLI VASSILIADIS - RU - STAT-02/A - il 19/11/2024
ERASMO VASSALLO - PA - STAT-02/A - il 19/11/2024

Esiti schede Rido 2023/2024

Il Presidente ricorda che sono state pubblicate le schede rido 23/24 e che le stesse sono disponibili presso i siti web di CdS.

Il  Presidente  informa  che  la  Commissione  AQ  in  data  11.11.2024  ha  compiuto  una  prima  verifica  delle  schede  ponendo
specifica  attenzione  ai  dati  di  sintesi  di  cds  e  dai  quali  non  emergono  criticità  di  attenzionare.  Il  punto  va  comunque
approfondito  con  l'analisi  dettagliata  delle  schede  per  singola  disciplina;  questo  verrà  fatto  in  una  successiva  apposita
Commissione AQ e, qualora necessario, si contatteranno i docenti interessati e si valuteranno azioni che saranno poi poste
all'attenzione del Consiglio ed ulteriormente analizzate in occasione della prossima Giornata della Qualità anno 2025.
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Il  Presidente,  dunque,  invita  i  colleghi  a  verificare  le  risultanze  rido  23/24.  Chiede  ai  colleghi  di  valutare  singolarmente  e
separatamente se i punteggi ricevuti sulle proprie discipline necessitino di interventi mirati, se si quali e se no perché tenendo
conto, comunque, che alcuni indicatori meritano attenzione specifica e gli studenti sono certamente la base più qualificata di
valutazione  (lezioni  in  orario,  sovrapposizioni,  etc.)  mentre  altre  dimensioni  valutate  (contenuto  materia,  equilibrio  con  cfu,
etc.) subiscono l’effetto della non piena conoscenza del percorso formativo da parte studente che dunque può rappresentare
la parte meno qualificata per porre specifiche valutazioni anche in ragione della disciplina specifica e dell’anno frequentato.

Il Presidente, stante l’assenza di specifiche o particolari criticità per L41 e LM82LMDATA segnalate dalle RIDO, suggerisce
l'approfondimento delle schede in sede di successiva AQ e Consiglio.

Il Presidente pone in votazione risultanze e conclusioni del punto. Si approva all’unanimità.

Firmato da:
ELLI VASSILIADIS - RU - STAT-02/A - il 19/11/2024

ERASMO VASSALLO - PA - STAT-02/A - il 19/11/2024

Offerta formativa 2024/2025

nulla risulta

 

Firmato da:
ELLI VASSILIADIS - RU - STAT-02/A - il 19/11/2024

ERASMO VASSALLO - PA - STAT-02/A - il 19/11/2024

Offerta formativa 2025/2026: primi vari adempimenti (linee guida di Ateneo)

Con riferimento alle azioni e deliberazioni preliminari sull'a.a.2025/2026, come da indicazioni ricevute dall'Ufficio Ordinamenti
di Ateneo, il Presidente specifica quanto segue per L41 e LM82LMDATA.

Il  Presidente  illustra  le  Linee  Guida  di  Ateneo  sulla  programmazione  didattica  25/26  ricordando  ai  convenuti  di  aver
precedentemente  condiviso  questo,  altri  documenti  e  materiale  di  utilità  nel  cloud  di  unipa  a  disposizione  dei  membri  in
preparazione dell'odierno Consiglio.
Il Presidente propone di deliberare di confermare anche per il prossimo anno accademico l'attivazione dei corsi di studio L41
e LM82-LMDATA e che si  ritiene opportuno proporre una modifica dell’ordinamento didattico in modalità standard per L41,
anche nel rispetto dell'adeguamento ai nuovi d.m. e come da cics ed assemblea precedenti, per le motivazioni già espresse
su possibili riflessioni nel contesto dell'offerta formativa.
Per il  nuovo LM82LMDATA, già allineato ai  nuovi  D.M.,  non si  richiedono modifiche sostanziali  all'Offerta Formativa 25/26,
confermando  ove  possibile  e/o  con  i  necessari  correttivi  emersi  nel  corso  dei  relativi  CICS,  anche  le  coperture  degli
insegnamenti sia per L41 e che LM82LMDATA e i docenti di riferimento potendosi, tuttavia, apportare eventuali modifiche che
scaturiscono dalla verifica dell'allineamento sua-cds con la disponibilità ed equilibrio generale di dipartimento come anche da
risultanze  ed  indicazione  del  Delegato  alla  Didattica  del  Dipartimento.  Propone,  inoltre,  di  riconfermare  l'accesso  libero  ad
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entrambi i CdS e non proporre alcuna nuova attivazione.
Nella  programmazione  2025/2026  propone,  dunque,  di  tenere  conto  della  relazione  analisi  delle  criticità  ed  azioni  di
miglioramento a partire dalla risultanza SMA2024, osservando che la Relazione NdV aggiornata al  2024 e ricevuta in data
13.11.2024 non pone specifiche criticità che non siano state già affrontate o risolte.
In particolare, anche alla luce delle risultanze dell'ultima Assemblea e CICS precedenti e delle prime indicazioni del CI e PI,
visto  anche  il  numero  di  immatricolati  L41  non  soddisfacente  rispetto  agli  scorsi  anni,  fermo  restando  quanto  finora
specificato,  propone  che  si  apra  una  riflessione  su  azioni  di  riallineamento  dell'offerta  formativa  per  il  CdS  L41.  Ciò  potrà
determinare anche una modifica del piano di offerta di L41 rispetto al piano attualmente in vigore.
Si apre la discussione.
Per  quanto  detto  e  già  discusso  anche  in  Assemblea,  il  Prof.Chiodi  ritiene  utile  agire  sull'offerta  formativa  e  propone  un
cambio di nome del CdS in modo da generare una filiera visibile anche rispetto alla magistrale e, dunque, di chiamare il CdS
triennale come "Statistica e Data Science". La Prof.ssa Plaia ritiene opportuno il cambio di nome e, nel caso, anche leggere
rivisitazioni delle discipline in linea con una revisione dei programmi maggiormente orientati ai laboratori ed all'uso di Python.
La  dott.ssa  Siragusa  ritiene  utile  il  potenziamento  dei  laboratori  in  modo esteso  in  diverse  discipline.  La  Prof.ssa  Cracolici
sottolinea  che  il  potenziamento  dei  laboratori  e  della  programmazione  deve  essere  funzionale  al  contesto  di  riferimento  e
degli  obiettivi  formativi  del  CdS.  Il  Prof.Piacentino  ritiene  utile  potenziare  le  basi  informatiche  nel  contesto  degli  obiettivi
formativi del CdS. Il Prof.Boscaino condivide il potenziamento laboratoriale riferibile anche a più linguaggi di programmazione
statistica.  La  Prof.ssa  Sciandra  ritiene  irrinunciabile  il  potenziamento  di  Python  ma  suggerisce  di  collocare  su  semestri  o
meglio  anni  differenti  le  materie  base di  riferimento  di  R e  Python.  Il  Prof.Attanasio  sottolinea che un CdS generalista  può
certamente  avere  piena  coerenza  nel  potenziamento  di  alcuni  percorsi  tematici.  Lo  studente  Chifari  sottolinea  l'utilità  delle
discipline  che  fanno  riferimento  all'interrogazione  ed  analisi  delle  basi  dati  e  suggerisce  un  eventuale  potenziamento  dei
contenuti relativi. Lo studente Troia suggerisce di riflettere su possibili percorsi con molteplici curriculum.

Il Presidente considera molto utili i suggerimenti pervenuti, peraltro in piena linea con quanto emerso da Assemblea e CICS
precedenti e da incontro CI/PI e, pur proponendo di confermare struttura ed accesso dei CdS L41 e LM82LMDATA per come
già illustrato, ritiene utile fare sintesi delle considerazioni e proporre alcune rettifiche del piano L41 incluso un aggiornamento
del  nome  del  CdS  da  compiere  nell'ambito  della  già  prevista  modifica  di  ordinamento  standard  per  L41  mentre  nessuna
modifica ordinamentale viene proposta per LM82LMDATA.
Conseguentemente, propone di rinviare l'approvazione della bozza di piano L41 ad un successivo CICS in modo che si abbia
tempo  di  predisporlo  e  porlo  all'attenzione  del  Consiglio  per  successiva  approvazione  da  effettuarsi,  comunque,  prima  del
Consiglio di Dipartimento a tal scopo previsto e predisponendo al contempo schede, relazioni e format usualmente richiesti
dagli Uffici di Ateneo sia per L41 che LM82LMDATA. Ricorda, in ogni caso, che il piano L41 potrà rappresentare una prima
versione  suscettibile  di  successive  revisioni  e  ci  sarà  tempo  di  apportare  ulteriori  modifiche  secondo  le  usuali  scadenze
interne e ministeriali.
Inoltre, il Presidente suggerisce di riflettere anche su eventuali attivazioni di open badge con incremento di materie opzionali
e su percorsi di eccellenza valutando, al contempo, l'utilità di aggiungere specifici percorsi o cv on-line eventualmente anche
in inglese in funzione di  alcune considerazioni  generali  svolte in una riunione alla presenza del  Prorettore alla Didattica ed
Internazionalizzazione in data 8.11 e 12.11.

Il Presidente pone in votazione le determinazioni illustrate nel punto in esame.
Il Consiglio approva all'unanimità.

Firmato da:
ELLI VASSILIADIS - RU - STAT-02/A - il 19/11/2024

ERASMO VASSALLO - PA - STAT-02/A - il 19/11/2024

Varie ed eventuali

nulla risulta.
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Firmato da:
ELLI VASSILIADIS - RU - STAT-02/A - il 19/11/2024

ERASMO VASSALLO - PA - STAT-02/A - il 19/11/2024
Null'altro essendovi da discutere, la seduta viene dichiarata chiusa. Il presente verbale è predisposto ed approvato seduta 
stante. La seduta è tolta alle ore 17:15.

Il Presidente
Erasmo Vassallo

Il Segretario
Elli Vassiliadis

Delibera firmata il 19/11/2024 alle ore: 10:51


